



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emparons nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX—Gérant : HECTOR A. PROULX Un an, \$1

### SOMMAIRE :

*Revue de la semaine* : Fêtes au collège de l'Assomption.—Incendie de Villa-Maria.—Le fromage canadien à l'exposition de Chicago.—La dépression agricole.

*Causerie agricole* : Connaissances en agriculture:

*Sujets divers* : Encouragements accordés à l'égard de l'agriculture.—Culture du sol.—Cueillette des pommes de terre.—Engrais à la surface du sol.—Amélioration des engrais.—Les fruits gercés.—Taille des tomates.

*Choses et autres* : Amélioration des prairies.—La culture des fruits paie-t-elle?—Le trèfle incarnat.—Propriétés de la tomate comme plante médicinale.

*Recettes* : Vin de rhubarbe.—Moyen d'obtenir de gros fruits.

### REVUE DE LA SEMAINE

— Le collège de l'Assomption a célébré dernièrement la double fête de sa soixantième année d'existence et des noces d'or de son directeur, M. l'abbé Dorval. Mgr Fabre a présidé à cette fête qui a réuni plusieurs centaines d'anciens élèves de cette institution.

— Toutes les bâtisses des Rvdes Sœurs de la Congrégation, à Villa-Maria, ont été détruites par l'incendie, la semaine dernière, à l'exception du pensionnat. Les pertes sont \$700,000 avec \$100,000 d'assurance seulement.

La chapelle était un vrai monument; elle était due à la générosité des maisons-succursales.

L'institution sera rebâtie immédiatement.

Les Sœurs ont éprouvé une grande consolation en apprenant que les restes de leur fondatrice, la Vénérable Marguerite Bourgeois, qui reposent dans la crypte de l'église avec les cendres de quatre-vingts autres membres de la Congrégation, n'avaient pas été atteints par les flammes. Les restes de la fondatrice n'avaient été transférés à Villa-Maria, que vers 1891. Ils sont déposés dans des boîtes de bois de rose, de pin et de plomb, et le tout est placé dans une voûte en brique couverte de marbre.

*Le fromage canadien à l'Exposition de Chicago.*

— On rapporte de Chicago que le Canada a remporté le plus grand nombre de prix pour la bonne qualité du fromage canadien, soit trente prix; l'Etat de New-York vient en deuxième lieu. C'est donc un bel encouragement offert aux cultivateurs canadiens et une preuve qu'au Canada l'industrie laitière peut offrir en beurre et en fromage d'aussi beaux produits que dans les autres pays. Pour cela, il suffit de bien choisir les bestiaux, d'avoir de bons pâturages et de se procurer ample provision de plantes fourragères de toutes sortes, pour la provi-